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TRAGÉDIA NA BR-293

Um gravíssimo acidente automobilístico chocou a região no início da manhã 
desta quinta-feira (27), matando quatro pessoas. O local, o km 139 da BR-293, 
onde ele aconteceu, há pouco mais de um mês, já havia feito uma vítima fatal, 
também numa colisão frontal.
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Quatro mortos 
em Candiota

J. André TP

Realizada a Missão 
Transcampesina

Autoridades municipais, estaduais, federais e uruguaias 
percorreram o trajeto que pode ser defi nido como ofi cial para 
a obra de pavimentação asfáltica que liga os dois países
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TP

A aliança governista em Pinheiro Macha-A aliança governista em Pinheiro Macha-
do, formada por PP, MDB e Republica-do, formada por PP, MDB e Republica-
nos, lança na próxima segunda-feira (29) nos, lança na próxima segunda-feira (29) 
as suas pré-candidaturas a prefeito, vice, as suas pré-candidaturas a prefeito, vice, 
vereadores e vereadoras. O atual prefeito vereadores e vereadoras. O atual prefeito 
Ronaldo Madruga é pré-candidato à Ronaldo Madruga é pré-candidato à 
reeleição e a vereadora Laura Ratto é pré-can-reeleição e a vereadora Laura Ratto é pré-can-
didata a vice-prefeita. Outros 30 nomes para à didata a vice-prefeita. Outros 30 nomes para à 
vereança devem ser lançados - 10 de cada par-vereança devem ser lançados - 10 de cada par-
tido aliado. O evento acontece a partir das 17h, tido aliado. O evento acontece a partir das 17h, 
no Clube Luz e Ordem, no centro da cidade.no Clube Luz e Ordem, no centro da cidade.

LANÇAMENTO EM PINHEIROLANÇAMENTO EM PINHEIRO

Esta semana, com a desistência do PL em ter Esta semana, com a desistência do PL em ter 
candidatura própria e a decisão do PSOL em candidatura própria e a decisão do PSOL em 
apoiar o PT e o PSB, o tabuleiro eleitoral se apoiar o PT e o PSB, o tabuleiro eleitoral se 
mexeu mais um pouquinho na Capital Nacio-mexeu mais um pouquinho na Capital Nacio-
nal do Carvão. Na verdade, daqui por diante, nal do Carvão. Na verdade, daqui por diante, 
ao que tudo indica, não haverá grandes sur-ao que tudo indica, não haverá grandes sur-

presas. O vereador Guilherme Barão reafi rmou presas. O vereador Guilherme Barão reafi rmou 
na semana passada, depois da desistência na semana passada, depois da desistência 

de Lucas Nunes em ser seu vice, que o PDT de Lucas Nunes em ser seu vice, que o PDT 
segue fi rme e forte com sua candidatura e esta segue fi rme e forte com sua candidatura e esta 

questão talvez seja o que falta se defi nir.questão talvez seja o que falta se defi nir.

TABULEIRO EM CANDIOTATABULEIRO EM CANDIOTA

No início desta semana foi realizada a en-No início desta semana foi realizada a en-
trega ofi cial de uma Van Sprinter adaptada trega ofi cial de uma Van Sprinter adaptada 
para cadeirantes e destinada para o trans-para cadeirantes e destinada para o trans-
porte de pacientes da Secretaria de Saúde porte de pacientes da Secretaria de Saúde 
de Pedras Altas. O inventimento total é de de Pedras Altas. O inventimento total é de 

R$ 328 mil, sendo R$ 304,8 mil de emenda R$ 328 mil, sendo R$ 304,8 mil de emenda 
do senador Luiz Carlos Heinze (PP) e o do senador Luiz Carlos Heinze (PP) e o 

restante de recursos próprios do município. restante de recursos próprios do município. 
“Essa nova aquisição reforça nosso com-“Essa nova aquisição reforça nosso com-

promisso com a inclusão e a acessibilidade, promisso com a inclusão e a acessibilidade, 
garantindo que todos os nossos cidadãos garantindo que todos os nossos cidadãos 

tenham acesso aos serviços de transporte tenham acesso aos serviços de transporte 
de maneira digna e confortável”, assinala o de maneira digna e confortável”, assinala o 

prefeito Volnei Oliveira (PT).prefeito Volnei Oliveira (PT).

PREFEITO RENATOPREFEITO RENATO

EM PAUTAEM PAUTA
* O ex-prefeito Marcelo Gregório e agora pré-candidato * O ex-prefeito Marcelo Gregório e agora pré-candidato 
a vice na chapa à reeleição do prefeito Luiz Carlos Fo-a vice na chapa à reeleição do prefeito Luiz Carlos Fo-
lador, esteve esta semana representando o Executivo lador, esteve esta semana representando o Executivo 
candiotense numa reunião com o governo do Estado, candiotense numa reunião com o governo do Estado, 
em Porto Alegre, para tratar sobre o repasse das áreas em Porto Alegre, para tratar sobre o repasse das áreas 
do Candiotão para o município.do Candiotão para o município.

* Segundo Marcelo, o encontro é crucial para fi -* Segundo Marcelo, o encontro é crucial para fi -
nalizar as negociações e começar a tirar do papel nalizar as negociações e começar a tirar do papel 
projetos como a indústria de ferro-silício-alumínio. projetos como a indústria de ferro-silício-alumínio. 

* Também, conforme o * Também, conforme o TPTP apurou, está próximo de  apurou, está próximo de 
sair de do papel o projeto de uma nova cimenteira em sair de do papel o projeto de uma nova cimenteira em 
Candiota, com investimentos de R$ 100 milhões inicial-Candiota, com investimentos de R$ 100 milhões inicial-
mente, que é a unidade da Hipermix Sul.mente, que é a unidade da Hipermix Sul.

* Na quinta-feira (20), o Tribunal do * Na quinta-feira (20), o Tribunal do 
Júri de Bagé condenou a 18 anos de Júri de Bagé condenou a 18 anos de 
prisão em regime fechado, Erasmo prisão em regime fechado, Erasmo 
Gonzaga Barreto, 51 anos - acusado Gonzaga Barreto, 51 anos - acusado 
da morte de Fernanda Josina Casa-da morte de Fernanda Josina Casa-
do, 26 anos. Ela foi atingida no rosto do, 26 anos. Ela foi atingida no rosto 
por arma de fogo em Candiota (numa por arma de fogo em Candiota (numa 
residência na rua João Magalhães residência na rua João Magalhães 
Filho), no dia 31 de janeiro de 2019 Filho), no dia 31 de janeiro de 2019 
e faleceu três dias depois na Santa e faleceu três dias depois na Santa 
Casa de Bagé.Casa de Bagé.

* Ele foi ouvido no julgamento por vide-* Ele foi ouvido no julgamento por vide-
oconferência, pois há cerca de um ano oconferência, pois há cerca de um ano 
já estava preso no Piauí sob a acusação já estava preso no Piauí sob a acusação 
do crime em Candiota.do crime em Candiota.

A oposição esteve reunida em Pinheiro Macha-A oposição esteve reunida em Pinheiro Macha-
do esta semana. Com o nome do pré-candidato do esta semana. Com o nome do pré-candidato 
a prefeito defi nido – Danubio Peres, o PDT e a prefeito defi nido – Danubio Peres, o PDT e 
o PSDB debatem agora quem será vice. Além o PSDB debatem agora quem será vice. Além 
das estratégias do momento, o encontro desta das estratégias do momento, o encontro desta 
semana, que teve a presença dos dirigentes das semana, que teve a presença dos dirigentes das 
duas siglas – entre eles o ex-prefeito Carlos Be-duas siglas – entre eles o ex-prefeito Carlos Be-
tiollo (foto), foi voltado a debater a composição tiollo (foto), foi voltado a debater a composição 
da chapa majoritária. Segundo o da chapa majoritária. Segundo o TPTP apurou,  apurou, 
a comunidade terá que esperar mais um pouqui-a comunidade terá que esperar mais um pouqui-
nho para saber a chapa completa.nho para saber a chapa completa.

OPOSIÇÃO EM PINHEIROOPOSIÇÃO EM PINHEIRO

FECHAMENTO DE EDIÇÃOFECHAMENTO DE EDIÇÃO

A professora de Candiota, Sandra Müller, A professora de Candiota, Sandra Müller, 
se aposentou do magistério esta semana. se aposentou do magistério esta semana. 
Ela lecionava até então na escola estadu-Ela lecionava até então na escola estadu-
al Oito de Agosto, no interior do município, al Oito de Agosto, no interior do município, 

mas também deu aulas na escola esta-mas também deu aulas na escola esta-
dual Dario Lassance, no centro da cidade. Além dual Dario Lassance, no centro da cidade. Além 

disso, Sandra foi vereadora pelo PT (2005-2008) disso, Sandra foi vereadora pelo PT (2005-2008) 
e candidata a vice-prefeita pelo PDT em 2016. e candidata a vice-prefeita pelo PDT em 2016. 

“Chegou o dia de agradecer, a cada um e a “Chegou o dia de agradecer, a cada um e a 
cada uma, que o exercício de minha profi ssão cada uma, que o exercício de minha profi ssão 

me proporcionou conviver. Todos fazem parte da me proporcionou conviver. Todos fazem parte da 
minha história e forjaram quem sou. Despeço-minha história e forjaram quem sou. Despeço-
-me do magistério público estadual como pro--me do magistério público estadual como pro-

fessora, pela chegada da aposentadoria, mas, fessora, pela chegada da aposentadoria, mas, 
continuarei sempre uma militante da educação continuarei sempre uma militante da educação 
popular, pública e de qualidade!”, escreveu em popular, pública e de qualidade!”, escreveu em 

uma longa postagem em suas redes sociais.uma longa postagem em suas redes sociais.

APOSENTADORIA APOSENTADORIA 
EM CANDIOTAEM CANDIOTA

Everton Morales está de volta como presiden-Everton Morales está de volta como presiden-
te do Partido Socialista Brasileiro (PSB) de te do Partido Socialista Brasileiro (PSB) de 
Candiota. Ele esteve afastado por questões Candiota. Ele esteve afastado por questões 
particulares e com a renúncia da então presi-particulares e com a renúncia da então presi-
dente Lidiane Funari, ele retomou a liderança dente Lidiane Funari, ele retomou a liderança 
da sigla. Everton destacou que agora o PSB da sigla. Everton destacou que agora o PSB 
se concentra em fechar a nominata de 10 pré-se concentra em fechar a nominata de 10 pré-
-candidaturas à vereança, além de reforçar o -candidaturas à vereança, além de reforçar o 
nome do sindicalista Darlan Oliveira como o nome do sindicalista Darlan Oliveira como o 
indicado socialista para compor a chapa ma-indicado socialista para compor a chapa ma-
joritária com o ex-prefeito Adriano dos Santos joritária com o ex-prefeito Adriano dos Santos 
(PT).(PT).

PSB DE CANDIOTAPSB DE CANDIOTA

O nome peculiar de uma localidade em Candiota O nome peculiar de uma localidade em Candiota 
foi alvo de atenção esta semana da vereadora foi alvo de atenção esta semana da vereadora 
Luana Vais (PT) e do vereador Ataídes da Silva Luana Vais (PT) e do vereador Ataídes da Silva 

(MDB). A localidade, que ambos chamam de (MDB). A localidade, que ambos chamam de 
Sovaco da Cobra, precisava de reparos nas ruas. Sovaco da Cobra, precisava de reparos nas ruas. 
Vídeos foram postados por ambos os parlamen-Vídeos foram postados por ambos os parlamen-
tares e ao fi m, a Prefeitura realizou os reparos.tares e ao fi m, a Prefeitura realizou os reparos.

SOVACO DA COBRA EM CANDIOTASOVACO DA COBRA EM CANDIOTA

O prefeito de Hulha Negra, Renato Ma-O prefeito de Hulha Negra, Renato Ma-
chado (PP) tem estado ausente de alguns chado (PP) tem estado ausente de alguns 

compromissos públicos ultimamente. O compromissos públicos ultimamente. O 
secretário municipal de Administração, Pla-secretário municipal de Administração, Pla-

nejamento e Meio Ambiente, Héctor Bas-nejamento e Meio Ambiente, Héctor Bas-
tide, é que tem representado ele nessas tide, é que tem representado ele nessas 
ocasiões. Ocorre que as ausências são ocasiões. Ocorre que as ausências são 

justifi cadas por recomendação de saúde. justifi cadas por recomendação de saúde. 
Renato está fazendo um tratamento odon-Renato está fazendo um tratamento odon-
tológico, que teve algumas complicações, tológico, que teve algumas complicações, 

porém que já estão sendo superadas e porém que já estão sendo superadas e 
não possuem maior gravidade, segundo não possuem maior gravidade, segundo 

apurou o apurou o TPTP..

VAN EM PEDRAS ALTASVAN EM PEDRAS ALTAS
O lugar, que é bastante precário em termos de O lugar, que é bastante precário em termos de 
infraestrutura, fi ca nos fundos do bairro Viver infraestrutura, fi ca nos fundos do bairro Viver 

Melhor, na sede do município. Há controvérsia Melhor, na sede do município. Há controvérsia 
sobre o curioso nome, pois Sovaco da Cobra sobre o curioso nome, pois Sovaco da Cobra 
sempre foi, historicamente (e os mais antigos sempre foi, historicamente (e os mais antigos 
que nos corrijam), a continuação em curva da que nos corrijam), a continuação em curva da 
rua Mãe Eloá, no bairro Vila Airton, que fi ca ali rua Mãe Eloá, no bairro Vila Airton, que fi ca ali 

próximo da localidade referida pelos vereadores próximo da localidade referida pelos vereadores 
- que era conhecida até bem pouco tempo atrás, - que era conhecida até bem pouco tempo atrás, 
como o Beco da Aracy, pois é uma continuidade como o Beco da Aracy, pois é uma continuidade 

da rua Aracy Martins.da rua Aracy Martins.

SOVACO DA COBRA EM CANDIOTA 2SOVACO DA COBRA EM CANDIOTA 2

O trecho da BR-293, próximo ao trevo da O trecho da BR-293, próximo ao trevo da 
Vila Operára, em Candiota, que vitimou Vila Operára, em Candiota, que vitimou 

quatro pessoas nesta quinta-feira (27), já quatro pessoas nesta quinta-feira (27), já 
havia sido palco de outra morte recente-havia sido palco de outra morte recente-

mente, assim como matou uma família can-mente, assim como matou uma família can-
diotense há cerca de 20 anos. O local é de diotense há cerca de 20 anos. O local é de 
ultrapassagem, mas exige muita atenção.ultrapassagem, mas exige muita atenção.

TRECHO MORTALTRECHO MORTAL

O delegado aposentado da Polícia Civil e O delegado aposentado da Polícia Civil e 
professor universitário, Luiz Eduardo Benites, professor universitário, Luiz Eduardo Benites, 
desistiu de sua pré-candidatura a prefeito pelo desistiu de sua pré-candidatura a prefeito pelo 

PDT bageense. Ele alegou que vai se dedicar a PDT bageense. Ele alegou que vai se dedicar a 
terminar um doutorado. Está sendo cogitado o terminar um doutorado. Está sendo cogitado o 

nome do advogado Álvaro Pimenta Meira.nome do advogado Álvaro Pimenta Meira.

DESISTÊNCIA EM BAGÉDESISTÊNCIA EM BAGÉ
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Hoje vou tratar da 
administração do trans-
porte escolar. Um tema 
que envolve muito dinhei-
ro em municípios com 
áreas imensas como os 
da nossa região.

Faz tempo que 
escrevo aqui que um 
dos grandes problemas 
da educação é que se 
convoca professores 
para administrar as se-
cretarias de educação. 
Professores foram edu-
cados e se educaram para serem professores. É 
normal quando convocamos um professor para 
administrar a educação que venhamos a perder 
um excelente professor e a ganhar um péssimo 
administrador. 

O salário dos professores pode ser pequeno, 
mas o que há de dinheiro público sendo investido 
em educação é uma grandeza. Muito dinheiro, 
e seguidamente pouco resultado. O que falta? 
Administração.

O transporte escolar pode ser realizado com 
veículos próprios do município ou com veículos 
contratados. Quanto mais o município contrata 
terceiros para fazer transporte escolar, mais me 
parece que há algo errado no front. Fazer com frota 
própria pode ser mais barato, desde que esta frota 
seja bem administrada.

 O transporte escolar pode ser feito em um 
turno ou em dois turnos para atender as demandas 
da educação municipal. Para atender o ensino mé-
dio e universitário pode haver mais um turno. Vou 
me ater às demandas municipais. Nos municípios o 
transporte escolar pode ser feito para escolas polo 
que tenham todas as séries do ensino fundamental 
e a pré-escola no turno da manhã (ou da tarde). 
O importante é que o veículo escolar saia, por 
exemplo, de manhã às 6h e encerre o expediente 
às 14h. E que não haja transporte escolar de tarde. 
Isto pode levar a muita economia, comparando 
com o modelo mais corriqueiro de pegar alunos 
de algumas turmas de manhã e outros de outras 
turmas de tarde. Neste modelo é importante que 
os sábados sejam ocupados com eventos e alguns 
domingos também. Assim os motoristas poderiam 
ganhar horas extras em dobro. Se todos ficam 
felizes, tudo funciona melhor.

Outra questão fundamental é que precisa ser 
definido para onde vão os alunos. Por exemplo, 
em Hulha Negra basta dividir o mapa do município 
mais ou menos ao meio. Daqui para cá vem para 
a Escola Municipal Monteiro Lobato. Daqui para lá 
vai para a Escola Estadual 15 de Junho.

Bem, mas tem pais da sede que querem 
colocar seus filhos a estudar na Escola Estadual 
15 de Junho, no Assentamento Conquista da Fron-
teira, e tem pais da Conquista da Fronteira que 
querem colocar seus filhos na Escola Municipal 
Monteiro Lobato, na sede. Não há problemas, é 
só colocar o filho no seu carro e levar. O que não 
pode é gastar muito dinheiro público para atender 
interesses individuais em prejuízo do interesse 
coletivo.

Em Hulha Negra, atualmente, a rede de 
transporte escolar, me dizem, é muito maior que 
no tempo em que eu era prefeito. E transporta 
menos alunos. Pelos números que tenho procede 
a informação. Então, nada melhor que debater 
essas questões para otimizar o investimento pú-
blico em educação e repassar aos professores a 
economia obtida com a melhor administração do 
transporte escolar.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

O que debater 10O que debater 10

PL foi protocolado na Câmara pelo vereador Fabrício Moraes (MDB)

O Projeto de Lei nº 
68/2024 que dispõe 
sobre a inclusão do 

grupo de pilates na saúde 
primária de Candiota, foi 
aprovado por unanimi-
dade na sessão do último 
dia 24 de junho. O PL foi 
protocolado pelo vereador 
Fabrício Moraes (MDB). 
Após passar pela Câmara, 
o documento vai para 
sanção do prefeito.

Com a aprovação, 
fica estabelecido a inclu-
são do grupo de pilates 
como prática a promoção 
da saúde física e mental, 
no mínimo em duas Uni-
dades Básicas de Saú-
de (UBS) do município. 
Ainda, as aulas devem 
ser disponibilizadas re-
gularmente, de forma 
gratuita, para a população 
atendida, sendo que a 
atividade deve ser acom-
panhada por profissionais 
capacitados e habilitados 
em horários que facilitem 
o acesso das pessoas. “O 
Poder Executivo Munici-
pal ficará responsável por 
regulamentar a presente 
lei, estabelecendo os cri-
térios e procedimentos 
necessários para a sua 
implementação”, consta 
no documento. 

Em sua fala, Fabrí-
cio falou sobre a impor-
tância do pilates na vida 
das pessoas. “São 160 
pessoas participando do 
pilates. O nosso pilates 
é referência a nível esta-

dual, e ele não promove 
apenas saúde física, mas 
também mental. Muitas 
pessoas saíram da de-
pressão, muitos deixaram 
de fazer procedimento 
cirúrgico participando 
do pilates”, comentou 
ele, pedindo o apoio dos 
colegas vereadores para 
que o voto de todos fosse 
favorável ao projeto. 

No plenário Gre-
gório Ferreira, estava 
presente o prefeito Luiz 
Carlos Folador, assim 
como a comunidade em 
geral e aproximadamente 
100 integrantes do grupo 
do pilates, acompanhados 
pela fisioterapeuta, An-
diesca Miotto Dal Molin. 

Atua lmente ,  há 
grupo de pilates na UBS 
da sede do município, no 
bairro João Emílio e no 
Centro de Saúde Metal. 

Divulgação TP

Projeto de Lei que faz 
do pilates uma política 

pública foi aprovado por 
unanimidade no Legislativo

CANDIOTA

O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública as licitações Prefeito Municipal, torna pública as licitações 
na modalidade – na modalidade – PREGÃO ELETRÔNICO Nº PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
045/2024 – AQUISIÇÃO DE TELHAS, CUME-045/2024 – AQUISIÇÃO DE TELHAS, CUME-
EIRAS, PARAFUSOS e ARRUELAS DE VEDA-EIRAS, PARAFUSOS e ARRUELAS DE VEDA-
ÇÃO – RECURSO FEDERAL DA DEFESA CIVIL ÇÃO – RECURSO FEDERAL DA DEFESA CIVIL 
NACIONALNACIONAL, que ocorrerá no dia 10 de julho de , que ocorrerá no dia 10 de julho de 

2024 às 09h. 2024 às 09h. PREGÃO ELETRÔNICO Nº 046/2024 AQUISIÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 046/2024 AQUISIÇÃO 
DE ARTIGOS ESPORTIVOS E/OU LÚDICOS, ELETROELETRO-DE ARTIGOS ESPORTIVOS E/OU LÚDICOS, ELETROELETRO-
NICOS, INSTRUMENTOS MUSICAIS E MOBILIARIOS PARA O NICOS, INSTRUMENTOS MUSICAIS E MOBILIARIOS PARA O 
CRASCRAS, que ocorrerá no dia 11 de julho de 2024 às 09h, por meio , que ocorrerá no dia 11 de julho de 2024 às 09h, por meio 
do site www.portalcompraspublicas.com.br. O Edital está disponível do site www.portalcompraspublicas.com.br. O Edital está disponível 
no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone 
(53) 3249-1013. (53) 3249-1013. 

Hulha Negra, 27 de junho 2024. Hulha Negra, 27 de junho 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado - PrefeitoCarlos Renato Teixeira Machado - Prefeito

Prefeitura 
de Hulha Negra

O plenário recebeu um número expressivo de pessoas 
que acompanharam a votação do projeto

"

Nos municípios o transporte 
escolar pode ser feito para escolas 

polo que tenham todas as séries do 
ensino fundamental e a pré-escola no 

turno da manhã (ou da tarde)

"

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

O município conta com três grupos ativos atualmente 

R$ 10 (kg)
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

OLIMPÍADAS
Os Jogos Olímpicos, tu 
sabes, são os momentos 
maiores da confrater-
nização universal. São 
momentos de Glória e 
Paz. Haverá lutas fero-
zes, no campo esporti-
vo, haverá vencidos e 
vencedores, sim, haverá. 
Serão ‘peleias’, comba-
tes ferozes por uma me-
dalha dourada, prateada, 
talvez de bronze.
Ao final, vencidos e vencedores vão celebrar os 
seus feitos num abraço, num pódio, numa festa 
de Glória mundial.
As armas dos combates são as mais belas e gra-
tificantes do nosso pequeno planeta. Mais alto; 
mais rápido, mais forte.
Claro, há por trás dos jogos muita política e algu-
mas trapaças. Afinal, está em jogo a Glória Eterna. 
Haverá batalhas ideológicas, claro na tentativa de 
politizar o que é para ser um jogo apenas. Haverá 
também cavalheirismo, grandezas de espírito e 
ações que nos engrandecem.
Houve num tempo, não tão distante, atitudes que 
nos entristeceram como em Munique, na Alema-
nha, e em outros jogos olímpicos. Nós humanos 
sempre teremos motivos para chorar, seja de 
alegria, seja de dor. Assim é a vida.

HONESTIDADE
É a hora do jogo limpo. Há meios de revelar 
trapaças e malfeitos nesta guerra sem armas. A 
ciência evoluiu e é capaz de revelar em minutos 
aqueles que trapaceiam e que querem vencer a 
qualquer preço.
É melhor perder com dignidade do que vencer 
sem merecimento. Em todos os jogos da vida. 
Temos dentro de nós a necessidade de sobrepu-
jar. Nossa vida é uma competição perene.  Não 
cedemos espaços mínimos para que nosso irmão 
cresça. Temos conosco a vaidade de sobrepujar. 
Às vezes com meios menos nobres. Na caminha-
da pisoteamos os mais fracos e desvalidos.
Nunca valemos tão pouco. Nossas vidas nunca 
valeram tão pouco. Mata-se o viciado, o doente, 
por um punhado de reais que já não pode pagar. 
Os tribunais do crime são sumários e as execu-
ções são jogadas na nossas caras todos os dias.
Nunca valemos tão pouco. Uma carreira de cocaí-
na vale mais que a vida do viciado. Fracassamos, 
todos nós quando entregamos nossos filhos ao 
crime “organizado” ou não organizado.
Talvez o esporte devesse ocupar o espaço na 
sociedade que as drogas ocuparam. Seria muito 
mais nobre vermos nossos filhos nadando, sal-
tando, correndo, ganhando ou perdendo em jogos 
iluminados do que sempre perdendo nos vícios 
das esquinas. Este é o jogo sujo no qual só há 
um vencedor, a morte inglória.
Nossa vida é um jogo. É preciso vencer. Com 
amor, esforço e muita luta. Nossos lares precisam 
ser purificados pela nobreza da mão estendida 
para socorrer, para juntar os que caíram e oferecer 
saídas como o esporte oferece.

VITÓRIAS...
... teremos todos os dias quando alcançarmos a 
mão para juntarmos os que caíram. Nossos jogos 
serão olímpicos quando todos nós formos meda-
lhas de ouro, na bondade, na alegria, no abraço 
ao que caiu. A mão que levanta é maior do que 
a que derruba.

Nesta segunda-feira 
(24), o presidente 
do PSOL de Can-

diota, José Giordâni da 
Silva Dornelles, o Pimen-
ta, emitiu uma nota ao TP 
acerca do posicionamento 
do partido para as eleições 
municipais deste ano. 

Segundo a nota, 
filiados do Partido So-
cialismo e Liberdade de 
Candiota, estiveram reuni-
dos no último sábado (22) 
para deliberações, sendo 
acordado apoio ao Partido 
dos Trabalhadores (PT) e 
Partido Socialista Brasi-
leiro (PSB), que já defini-
ram o ex-prefeito Adriano 
dos Santos e o sindicalista 
Darlan Oliveira como 
pré-candidatos a prefeito 
e vice, respectivamente.

Confira trechos da 
nota: “... reafirmamos e 
elencamos a necessidade 
da retomada de políticas 
públicas progressistas, o 
respeito ao cidadão, aos 
direitos das minorias, dos 
trabalhadores do campo 
e da cidade, a participa-
ção cidadã e democrática 
no orçamento público, 
o fortalecimento e apri-
moramento do serviço 
público, investimentos em 
infraestrutura, habitação, 
cultura, educação, saúde, 
turismo, esporte, segu-
rança, políticas para mu-
lheres, jovens e idosos, a 
defesa do meio ambiente. 

PSOL de Candiota manifesta 
apoio ao PT e PSB para 
as eleições municipais

ELEIÇÕES 2024

Arquivo TP

Pimenta é o presidente do partido em Candiota

Entendemos que se 
faz necessário políticas 
de fomento e incentivo 
a diversificação da ma-
triz econômica na cidade, 
combinado com ações de 
qualificação da força de 
trabalho local. O país 
ainda vive sob a sombra 
da extrema direita, do ne-
gacionismo, do ataque ao 
estado democrático e de 
direito, da desinformação 
difundidas por fake news. 
...Sendo assim, o PSOL 
Candiota decidiu aprovar 
o apoio e compor a Frente 
de Esquerda Popular e 
Democrática em Candio-
ta, hoje com o Partido 
dos Trabalhadores e Par-
tido Socialista Brasileiro. 
Ademais, convidamos os 
demais cidadãos e forças 
políticas da cidade a se 
somarem nesta caminhada 
rumo à vitória e reconstru-
ção da cidade.”

SEM CANDIDATURA 
PRÓPRIA

Cabe lembrar que 
nas eleições de 2020, o 
partido havia sido fun-
dado na cidade e estava 
apto para concorrer com 
candidatura própria para 
a Prefeitura de Candiota, 
sendo assim feito com 
Pimenta como candidato 
a prefeito e Willian Vargas 
como vice. Com o apoio a 
Adriano dos Santos como 

pré-candidato a prefeito de 
Candiota, o PSOL mostra 
que em 2024 não segue 
o propósito da eleição 
anterior e não concorre na 
majoritária. 

Sobre essa mudan-
ça de projeto, Pimenta 
relembrou a existência de 
uma resolução nacional 
do partido. “Na eleição de 
2020 havia impedimento 
de coligação com o PT, 
pois o PSOL é proibido 
de coligar com bloco de 
direita e naquela coligação 
havia o PTB que é consi-
derado de direita. Tam-
bém, naquele momento 
entendíamos que deveria 
haver uma posição por 
parte do PSOL, apresentar 
a população propostas ino-
vadoras, principalmente 
com relação ao tratamento 
de água e aquisição de uma 
usina asfáltica. Inclusive 
algumas sugestões já fo-
ram aplicadas pelo atual 
governo”.

Acerca das eleições 
deste ano, o presidente da 
sigla disse entender ser 
necessário unir forças com 
a coligação do PT ape-
sar do partido estar mais 
estruturado. “Coligando 
com a esquerda estaremos 
buscando tirar do poder 
municipal representantes 
da extrema direita. Se 
tivesse a minha pré-candi-
datura iríamos prejudicar a 
candidatura do ex-prefeito 
Adriano, que é uma grande 
força política. Não te-
remos pré-candidatos à 
vereança, liberamos os 
filiados e orientamos para 
apoiarem os candidatos 
do PT. Porém, os filiados 
aprovaram reunir com pré-
-candidatos do PT para ver 
propostas e talvez apoiar 
em bloco. Vemos que desta 
forma no futuro é possível 
ter uma base mais sólida e 
estaremos mais estrutura-
dos estando no governo”, 
finalizou Pimenta. 

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

 Depois de ter lançado recentemente o nome 
do sargento aposentado da Brigada Militar, Flávio 
Sanches, para ser o pré-candidato a prefeito da sigla, o 
Partido Liberal (PL) de Candiota, decidiu em reunião 
realizada no último sábado (22), que não mais partici-
pará das eleições deste ano em chapa majoritária. “A 
possibilidade de composição com o PDT foi descartada 
por discordância da maioria dos presentes na reunião. 
Também decidimos não apoiar ou coligar com outros 
partidos”, assinala uma nota enviada ao TP.

Ainda segundo informado ao jornal, Flávio San-
ches agora faz parte da nominata de pré-candidatos à 
vereança do PL local, que está trabalhando para eleger 
no mínimo dois vereadores (as) na primeira eleição 
municipal que o partido do ex-presidente Jair Bolsonaro 
vai participar no município.

Em conversa com Flávio, que também preside 
a sigla no município, ele disse que o fator que mais 
motivou a decisão do PL foi a desistência do produ-
tor rural Lucas Nunes de Souza em retirar sua pré-
-candidatura pelo PDT. “Como Guilherme Barão não 
abre mão de ser o pré-candidato pelo partido, então 

Divulgação TP

PL de Candiota desiste 
de candidatura própria

Na foto, Flávio Sanches, o deputado Sanderson e 
Lucas Nunes, do PDT. Segundo o PL, a desistência da 
pré-candidatura de Lucas motivou a decisão da sigla

não conseguimos avançar nas tratativas para formar 
uma chapa com o PDT”, assinalou, destacando que se 
Lucas voltar atrás em sua decisão, o PL também pode 
repensar sua posição.

A convenção do partido está prevista para o dia 
3 de agosto, onde serão definidos os 10 escolhidos para 
participarem do pleito de 6 de outubro.
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Empresa está localizada 
na esquina das ruas 
Acácio das Neves e 

Francisco Assis do Pinho

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Estamos em ple-
no período de pré-cam-
panha, sendo que as 
convenções partidárias 
poderão ser realizadas já 
daqui um mês, aproxima-
damente, isto é, no prazo 
de 20 de julho a 05 de 
agosto. Já os registros 
de candidatura poderão 
ser realizados até o dia 
15 de agosto. Voltare-
mos, como dito noutra 
coluna, a falar sobre isso 
nos próximos textos. 

Hoje o tema é: propaganda eleitoral ante-
cipada. A pergunta corriqueira, por outro lado, 
tem sido: o que pode ser feito neste período de 
pré-campanha? A reforma eleitoral introduzida 
pela Lei n° 13165/2015 reduziu o período de 
campanha, que era de noventa dias, para apenas 
quarenta e cinco dias. Atrelado a isso, reduziu-se, 
como já vinha sendo feito nas reformas anterio-
res, os meios de propaganda. Revisão legislativa 
antidemocrática, pois. É o que temos. 

De toda e qualquer maneira, houve, a partir 
daí, certo abrandamento daquilo que poderia ser 
realizado em um período, que não passa de uma 
ficção jurídica, chamado de pré-campanha. Veio, 
consequentemente, a atuação redação do artigo 
36-A da Lei n° 9.504/97, que é o que rege as con-
dutas na quadra temporal prévia ao registro das 
candidaturas – a propaganda eleitoral só estará 
autorizada depois de 15 de agosto. 

São várias as permissões constantes do 
texto legal, como a participação de filiados a 
partidos políticos ou de pré-candidatos em en-
trevistas, programas, encontros ou debates no 
rádio, na televisão e na Internet, inclusive com 
a exposição de plataformas e projetos políticos, 
observado pelas emissoras de rádio e de televi-
são o dever de conferir tratamento isonômico; b) 
a divulgação de posicionamento pessoal sobre 
questões políticas, inclusive nas redes sociais e; 
c) campanha de arrecadação prévia de recursos 
por meio de Crowndfunding (vaquinha virtual), a 
ser realizada a partir de 15 de maio.Desde que, e 
eu peço atenção a isto, não haja pedido explícito 
de voto.

Porém... o que seria, para fins de ocorrência 
de propaganda eleitoral antecipada, um pedido 
explícito de voto? Seria apenas o “vote em mim”? 
Após várias discussões acerca do que represen-
taria um “pedido explícito de voto” para o efeito 
de configuração ou não de propaganda eleitoral 
antecipada, o TSE decidiu, por maioria de votos, 
(AgR. no Respe n° 4346, AgR. no AI n° 924), 
que: a) O pedido explícito de votos, entendido 
em termos estritos, caracteriza a realização de 
propaganda antecipada irregular independen-
temente da forma utilizada ou da existência de 
dispêndio de recursos; b) Os atos publicitários não 
eleitorais, assim entendidos aqueles sem qualquer 
conteúdo direta ou indiretamente relacionados 
com a disputa consistem em indiferentes eleito-
rais, situando-se, portanto, fora da alçada desta 
Justiça especializada; e c) O uso de elementos 
classicamente reconhecidos como caracterizado-
res de propaganda, desacompanhado de pedido 
explícito de voto, não enseja a irregularidade por 
si só. Todavia, a opção pela exaltação de qualida-
des próprias para o exercício do mandato, assim 
como a divulgação de plataformas de campanha 
ou plano de governo sobretudo quando a forma 
de manifestação possua uma expressão econô-
mica minimamente relevante, deve observar os 
seguintes ônus e exigências: I - Impossibilidade de 
utilização de formas proscritas durante o período 
oficial (outdoor, brindes) se considerados com 
conteúdo eleitoral; II - Respeito ao alcance das 
possibilidades do pré-candidato médio. 

* Guilherme Barcelos

Propaganda eleitoral Propaganda eleitoral 
antecipada antecipada 

O MUNDO O MUNDO 
ESTÁ CADA ESTÁ CADA 
VEZ MAIS VEZ MAIS 
DIGITALDIGITAL

MAS O JORNAL MAS O JORNAL 
IMPRESSO, IMPRESSO, 
ETERNIZA ETERNIZA 

MOMENTOSMOMENTOS

Mateada vai marcar 
comemoração de um ano da 
Rede Conesul em Candiota

EVENTO

O próximo domingo 
(30) será de festivi-
dade em Candiota. 

A partir das 14h, na praça 
central Dario Lassance, na 
sede do município, acon-
tece a 4ª Mateada Rede 
Conesul – Aniversário de 
1 ano em Candiota.
 Ao TP, o supervi-
sor comercial, Daielo Cal-
mon, explicou que o even-
to é para todos os públicos 
e que diversas atrações 
foram organizadas. “É um 
evento comemorativo em 
agradecimento a recepti-
vidade e acolhimento da 
comunidade candiotense. 
Convidamos todos a par-
ticiparem e comemora-
rem conosco, pois serão 
diversas atrações”, disse 
Daielo.

A mateada contará 
com show do grupo can-
diotense Orgulho Gaúcho, 
distribuição de erva mate, 
água quente, sorteio de 
brindes, brinquedos inflá-
veis e pipoca e algodão 
doce para as crianças. 
Também será possível co-
nhecer melhor a empresa 
e os planos de internet 
disponíveis.

PRAÇA CONECTADA

 O evento que mar-
ca um ano da empresa em 
Candiota também ofertará 
um presente para a co-
munidade. Uma rede de 
internet com wifi livre será 
instalada na praça e ficará 
disponível para uso da 
comunidade durante o ano 
todo. “Deixaremos uma 
rede aberta para as pessoas 
usufruírem, teremos uma 
praça conectada”, desta-
cou Daielo.

1 ANO

Durante visita a re-
dação do jornal, Daielo 
falou sobre a empresa du-
rante o período. “Foi um 
ano bastante satisfatório 
na cidade, fomos muito 
bem recebidos, então es-
tamos bem felizes com 
o que construímos, tanto 

com relação a clientes, 
mas também de parce-
rias como com o jornal 
Tribuna do Pampa, com 
a viabilidade de internet 
para a transmissão do 
evento Melhores do Ano, 
outro evento sobre turismo 
que aconteceu no Centro 
Cultural e com a Prefei-
tura de Candiota, para 
a transmissão do Canto 
Moleque. Particularmente, 
fui criado na fábrica de 
cimento, então tenho um 
carinho muito grande por 
Candiota”, afirmou. 

O supervisor ressal-
ta os fatores positivos de 
optar pela Conesul quando 

Supervisor Daielo Calmon e a funcionária da Conesul 
de Candiota, Loane Stoelben

escolher a instalação de 
internet. “Não é só uma 
entrega de internet, há um 
relacionamento direto com 
o cliente. A Rede Conesul 
abre loja em toda cidade 
que passa a atuar, gerando 
emprego, renda e suporte 
local para um atendimento 
mais ágil e facilitado. Es-
tamos sempre juntos com 
a comunidade”.

SOBRE A CONESUL

De propriedade do 
bageense Flávio Moraes 
Garcia, a Rede Conesul 
foi fundada em Alegrete 
há mais de 25 anos e con-

tinua atuando no ramo da 
tecnologia da informação. 
Hoje a empresa atua em 
11 cidades, estando em 
constante crescimento.  
No último mês a Rede Co-
nesul chegou a Rosário do 
Sul, mas nas proximidades, 
além de Candiota, está pre-
sente também em Aceguá, 
Bagé, Dom Pedrito, Hulha 
Negra e Lavras do Sul.

Em Candiota, se-
gundo a empresa, há uma 
constante expansão, já sen-
do proporcionada internet 
da Conesul na localidade 
de Seival. Para a região 
também já há previsões 
para novos municípios.

Silvana Antunes TP
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J. André TP

Novo presidente do Sindicato 
Rural quer Comparsa e Feovelha 

juntas no Parque Charrua em 2025

ENTREVISTA

A nova diretoria do 
Sindicato Rural de 
Pinheiro Machado 

para a gestão de 2024-
2027 foi empossada na 
noite da quinta-feira re-
trasada, no dia 20. O novo 
presidente é o produtor 
rural, empresário e ex-
-vereador da cidade Pau-
linho Alves. 
 A solenidade foi 
marcada por homenagens 
e com a participação de 
diversas lideranças e auto-
ridades de toda região que 
demonstraram a pujança 
do associativismo e a 
importância que a entida-
de tem para a economia 
regional. 
 Ao  assumir  o 
novo cargo, Paulinho não 
escondeu a emoção em 
poder seguir trabalhando 
pelo Agro e desta vez com 
a responsabilidade ainda 
maior como dirigente do 
Sindicato.
 Para saber um 
pouco mais o que pensa a 
nova direção da entidade 
promotora da Feira e Festa 
Estadual da Ovelha (Feo-
velha), o jornal Tribuna 
do Pampa entrevistou o 
novo presidente. Paulinho 
falou das prioridades, 
dentre elas de aproximar 
o grande público nova-
mente da entidade e de 
um dos maiores eventos 
da região, além de querer 
a Comparsa e Feovelha 
juntas no Parque Charrua 

em 2025.
Confira à seguir os princi-
pais trechos:

TP - Qual o significado 
desta tua eleição?
Paulinho - Gratidão por 
ter sido entendido pelos 
produtores rurais de que 
deveria ocorrer uma re-
novação quanto a pessoas, 
ideias, mulheres. A princi-
pal motivação de tudo foi 
por meio de um trabalho 
liderado pela minha espo-
sa, a produtora Vivi Alves, 
que tem ao seu lado as 
produtoras Jéssica Dutra 
e Tamires Vasconcelos, 
para que fosse montada 
uma chapa para participar 
da eleição o qual saímos 
vitoriosos. Entramos pela 
porta da frente, como se 
diz. Isso é muito bacana. 
Então todas as dúvidas, 
esclarecimentos que eu 
tinha na parte administra-
tiva já foram todas escla-
recidas. Queremos fazer 
uma administração do dia 
que a gente foi empossado 
para frente. O que passou 
não cabe a nós, estamos 
chegando para fazer a di-
ferença, respeitando todas 
as opiniões.

TP - Quais as priorida-
des?
Paulinho - Principal-
mente vamos resgatar o 
público, ou seja, propor-
cionar qualificação. Hoje, 
temos via Sindicato Rural 

parcerias e quatro grupos 
de Assistências Técnicas 
Gerenciais (Ategs), estan-
do entrando para o quinto 
grupo. É um trabalho di-
reto na propriedade rural, 
onde os instrutores estão 
diretamente na casa das 
pessoas. Isso é algo social, 
um elo de ligação da dire-
toria com o produtor ou 
produtora rural. Pretendo 
fazer pessoalmente visitas 
a todos os produtores, le-
var a mensagem do Sindi-
cato e se ele não for sócio, 
propor a participação. São 
muitos benefícios que 
podem ser conquistados 
de forma coletiva, tendo 
em vista que de forma 
particular as dificuldades 
são maiores. Teremos um 
diretor do Parque Char-
rua para cuidar de forma 
direta do local, que é um 
patrimônio. O lugar faz 
parte da vida regional 
e a população poderá ir 
tomar um chimarrão, tirar 
uma fotografia, ter um 
momento de lazer no fim 
de semana. Fizemos a 
legalização do Alexandre 
Borges que vai ser o res-
ponsável e tem toda au-
tonomia da diretoria para 
fazer as implementações 
necessárias, claro que 
dentro de comum acordo. 
Já estamos fazendo adap-
tações para abrir o Parque 
Charrua e as mulheres 
planejam levar eventos 
para o parque, não somen-

Paulinho Alves assumiu a presidência do Sindicato até 2027

te a consagrada Feovelha, 
mas também eventos du-
rante todo o ano, de verão 
e inverno. Vamos fazer a 
readequação do valor da 
anuidade, pois o quadro 
social está bastante resu-
mido e queremos fazer 
um trabalho forte. Uma 
das nossas propostas de 
campanha foi a redução 
da anuidade, questão já 
aprovada. São duas mo-
dalidades de associados 
e nesta que agimos para 
chegar até o produtor 
rural e aproximá-lo da 
entidade. Queremos que 
o Sindicato Rural esteja 
cada vez mais próximo 
do produtor rural, não só 
o pessoal do meio rural, 
mas também da cidade.
 
TP - A tua diretoria já 
entra com a responsabi-
lidade de organizar a 41ª 
Feovelha. Como estão os 
preparativos para este 
evento, que é um dos 
maiores da região?
Paulinho – A Feovelha 
é o grande evento que 
temos, que embora o Sin-
dicato Rural seja o pro-
motor, ela pertence ao 
Estado, ao Brasil como 
um todo, inclusive com 
participação de lideranças 
internacionais. Já estamos 
trabalhando no planeja-
mento e organização de 
parcerias com Emater, 
Embrapa Pecuária Sul e 
Clima Temperado, Senar, 

Farsul, CNA, associações, 
poderes Executivo e Le-
gislativo, Secretaria de 
Agricultura, Ação Social. 
Já está praticamente certo 
que vai acontecer de quin-
ta a domingo. Queremos 
trazer de volta antigos 
eventos que aconteciam 
de forma paralela, sendo 
um exemplo o de carros 
antigos, dar uma inten-
sificada na questão da 
agricultura familiar, que 
deve fazer parte da Feove-
lha. Todos os produtores 
de eventos que queiram 
trazer suas programações 
para dentro da Feovelha, 
estaremos à disposição 
para reuniões.

TP - Você disse no teu 
discurso de posse, que 
a Comparsa voltará a 
ser dentro do Parque 
Charrua e paralela à 
Feovelha. Na sua opi-
nião, esses eventos são 
inseparáveis? Explique 
melhor sua visão sobre 
isso.
Paulinho - No meu ponto 
de vista e respeito alguma 
outra opinião, são eventos 
inseparáveis sim, porque 
quando houve a ideia 
de montar a Feovelha se 
teve a ideia de criar um 
festival de música nati-
vista. A primeira Feovelha 
veio junto com a primeira 
Comparsa, tudo dentro do 
Parque Charrua. Embora 
quem esteja a frente do 

festival seja uma comitiva 
liderada pelo Executivo, 
as parcerias devem haver. 
Já estamos em contato 
com o Executivo porque 
o Sindicato Rural de Pi-
nheiro Machado está de 
portas abertas para vol-
tar a acolher este grande 
evento. Não há porque 
termos eventos em lugares 
diferentes. A Comparsa 
nasceu dentro do parque e 
por isso as parcerias, o di-
álogo, para esse evento ser 
junto sim com a Feovelha. 

TP - Como você avalia 
o momento do agrone-
gócio?
Paulinho - Costumo dizer 
como produtor rural, que é 
em cima das adversidades 
que a gente cresce. Sabe-
mos que o momento atual 
do agro passa por alguma 
turbulência, mas é em 
cima disso que devemos 
nos reinventar. Posso falar 
por mim como pecuarista, 
que hoje em dia tu tem que 
ser profissional, não há 
mais lugar para amador. 
Tu te profissionaliza, te 
qualifica, vai ao mercado 
e pensa positivo. Não 
adianta só viver em torno 
dos problemas que tu não 
vai crescer. Existem ad-
versidades? Sim, mas em 
todos os setores também, 
cabe a cada um de nós 
fazermos nosso trabalho, 
nos reinventarmos para 
buscar as alternativas. 

Autoridades regionais, apoiadores da nova diretoria e 
produtores rurais estiveram presentes na solenidade de posse 



GERAL 28 de junho de 2024 77

Sabrina Monteiro TP

TRANSCAMPESINA

Na terça-feira (25), 
um grupo formado 
por lideranças re-

gionais, estaduais, federais 
e internacionais, acom-
panhados pelos prefeitos 
e representantes dos mu-
nicípios que fazem par-
te do Consórcio Público 
Intermunicipal de Desen-
volvimento Econômico 
dos Municípios da Bacia 
do Rio Jaguarão (Cideja), 
percorreram mais de 160 
quilômetros por estrada 
de chão pelo trajeto da tão 
sonhada Transcampesina, 
que irá ligar o Brasil ao 
Uruguai por asfalto, pelo 
interior. Já na quarta-feira 
(26), eles se reuniram em 
Hulha Negra para uma 
reunião técnica sobre o 
assunto. 
 Os encontros fo-
ram denominados “Mis-
são Transcampesina”. No 
primeiro dia, o transporte 
começou o trajeto por Can-
diota quando ainda era noi-
te, passando em Hulha Ne-
gra, Bagé e seguindo rumo 
a Aceguá, onde o grupo 
se reuniu para começar a 
realizar definitivamente o 
trecho da Transcampesina. 
Durante o caminho que 
teve pausa para o almoço 
em Candiota, já foi possí-
vel notar a importância da 
rota para a saúde, educação 
e produção que abastece os 
municípios envolvidos. Al-
gumas paradas foram feitas 
ao longo do caminho, para 
que os engenheiros e téc-
nicos pudessem fazer uma 
avaliação mais detalhada 
sobre o trabalho que será 
feito. 

DURANTE O TRAJETO

Após mais de 10 horas na estrada, 
grupo percorre possível trajeto 
de rodovia que irá interligar o 
Brasil ao Uruguai por asfalto

O chefe da Divisão 
de Projetos de Integração 
Regional, Bruno Cassiano, 
que representou a ministra 
do Planejamento Simone 
Tebet, falou que a primeira 
visita foi uma oportuni-
dade para todos conhece-
rem efetivamente a região, 
afirmando que o projeto 
está sendo priorizado pela 
ministra. “Nós trouxemos 
aqui o Fonplata, que é o 
Banco de Desenvolvimen-
to que vai apoiar na prepa-
ração desse projeto, porque 
é importante que isso deixe 
realmente um legado para 
a comunidade”, comen-
tou ele, dizendo que não 
adianta fazer uma estrada 
que daqui dois ou três anos 
não esteja em boas condi-
ções. “O fato de eu estar 
aqui representa um pouco 
desse compromisso da 
ministra com o projeto, e 
a nossa preocupação é que 
seja executado da melhor 
forma possível e que gere o 
máximo de benefício para 
a população aqui da região, 
e que se possível, a gente 
consiga até conectar com 
o Uruguai”, reforçou. 

Representando o 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT), o engenheiro 
Vladimir Casa, falou, de 
uma forma técnica, sobre 
o que conseguiu avaliar do 
trajeto. “Uma rodovia de 
chão bem típica da região 
de Campanha, exige alguns 
cuidados principalmente 
de drenagem, que envolve 
água, rios e córregos, essas 
coisas do gênero. Alguns 
trechos vão precisar de um 
pouquinho de terraplana-
gem, porque tem rampas 

meio acentuadas, mas pela 
proposta que a gente sabe 
é um tipo de rodovia que 
não pode custar muito caro, 
então ela não vai”, avaliou, 
afirmando que pode e deve 
ser melhorada. 

O diretor de Pro-
jetos do Departamento 
Autônomo de Estradas de 
Rodagem (DAER), Sivori 
Sart da Silva, mencionou 
que conseguiram identifi-
car que o relevo pouco se 
altera ao longo do cami-
nho. “Temos que pensar 
bem com inteligência para 
poder otimizar e utilizar os 
recursos da melhor forma 
possível”. 

Representando a 
Bancada Gaúcha, o deputa-
do Dionilso Marcon (PT), 
reforçou que o Cideja está 
fazendo o seu papel que é 
muito importante para a 
mobilização, e que após o 
assunto ficar adormecido 
durante o governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro, 
a pauta renasceu. “Nós 
queremos acompanhar até 
o fim esse projeto. Tem 
uma importância muito 
grande para o desenvolvi-
mento, para a questão da 
educação, para a saúde, 
para a integração, inclusive 
dos cinco municípios que 
envolvem aqui a Trans-
campesina”, pontuou. 

A coordenadora re-
gional do Fonplata, Caro-
lina Vera, também acom-
panhou o grupo durante o 
trajeto, explicando que a 
participação do Fonplata é 
garantir qualidade, apoiar 
na elaboração dos estudos 
e que uma equipe de traba-
lho irá acompanhar todo o 
processo de estruturação, 

apresentação e avaliação 
dos estudos de engenharia 
do projeto apresentado ao 
Fundo para a Convergên-
cia Estrutural do Mercosul 
(Focem). “O trajeto que até 
agora percorremos é muito 
necessário para o desen-
volvimento da região. Pre-
cisamos fazer os estudos 
de engenharia e avaliação 
técnica que fazem parte da 
estruturação do projeto e 
que sem dúvida ele vai nos 
dar a dimensão dos inves-
timentos que são requeri-
dos pra fazer o projeto”, 
destacou.
 
PARA OS MUNICÍPIOS

O prefeito de Pe-
dras Altas e presidente do 
Cideja, Volnei Oliveira, 
destacou a importância 
do trajeto não só para a 
Cidade do Castelo, mas 
também para os demais 
municípios envolvidos. 
“É uma demanda antiga, e 
esse encontro é um passo 
importante que estamos 
dando. Estamos com bas-
tante esperança, e vai ser 
um grande ganho para a 
nossa comunidade”. 

Já o prefeito de Ace-
guá, Marcos Aguiar, o 
Petti, disse que o municí-
pio está sonhando com a 
Transcampesina, que tem 
muita relevância para o 
desenvolvimento regional. 
“O asfalto, o desenvolvi-
mento da região é muito 
importante para todos”. 

Para o prefeito de 
Candiota, Luiz Carlos Fo-
lador, a Transcampesina é 
a realização de um sonho 
que está sendo batalha-
do há mais de 12 anos. 

Ele lembrou do trabalho 
enquanto presidente do 
Cideja. “É um sonho muito 
antigo e são muitas pessoas 
envolvidas para que tudo 
dê certo. Realizamos diver-
sas reuniões com a bancada 
gaúcha, em Brasília, Mon-
tevidéu, na sede do Focem, 
apresentamos o projeto, 
um vídeo, um livro e uma 
revista a ministra Simone 
falando da importância 
dessa via pavimentada. 
Também, junto ao governo 
do Estado, fizemos articu-
lações de apoio e já com 
o presidente do Cideja 
Volnei, passamos a contar 
com o apoio do senador 
uruguaio Botana, essencial 
para aprovação do Focem. 
Agora contamos com o 
deputado Marcon, outros 
dez deputados federais, o 
vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, o 
presidente do Fórum das 
Águas, Guilherme Barão. 
Estamos propondo que 
a obra seja incluída no 
Plano de Aceleramento do 
Crescimento (PAC), o que 
me da a certeza de que ela 
vai iniciar e ser concluída, 
pois agora tem a segurança 
e garantia da execução”.

O vice-prefeito da 
cidade de Herval, Celso 
Silveira, explicou que a 
cidade de Herval não tem 
passada para outras cida-
des, e que isso dificulta 
para o comércio e também 
para o turismo. “E com a 
Transcampesina vamos 
trazer essa interligação. 
Isso não é uma vontade, 
é uma necessidade que a 
nossa região precisa. Eu 
fico muito grato por es-
tar aqui hoje, e dizer que 

nós vamos lutar e vamos 
conseguir, porque querer 
é poder”, finalizou. 

REUNIÃO TÉCNICA 

Na reunião reali-
zada em Hulha Negra na 
quarta-feira (26), ficou 
decidido que os Termos 
de Referência serão reali-
zados com todo o traçado, 
que poderá chagar a pouco 
mais de 200 quilômetros. 
De acordo com o presiden-
te do Cideja, o Fonplata 
deve encaminhar um do-
cumento para o Consórcio 
solicitando a formação de 
uma equipe composta por 
engenheiros dos municí-
pios envolvidos, para que 
juntos com o DAER pos-
sam realizar a elaboração 
do traçado. “Depois dos 
termos estarem prontos, 
os documentos serão en-
caminhados para o Fon-
plata para que a empresa 
possa ser contratada para 
realizar a elaboração do 
projeto técnico definitivo 
da Transcampesina”, infor-
mou Volnei. 

Em nota, o deputado 
Marcon informou que o 
objetivo é criar rotas de 
integração sul-americanas. 
“Este esforço é resulta-
do de uma colaboração 
intensa entre a Bancada 
Gaúcha, Cideja, governo 
Lula, prefeitos das cidades 
envolvidas na Rodovia, 
governo Uruguaio, com 
apoio técnico do Fonpla-
ta”, escreveu. 
 Ainda não há de-
finição oficial do traçado, 
mas é possível que au-
mente em razão de Hulha 
Negra e Candiota. 

Autoridades percorreram estradas que podem integrar o percurso da rodovia

Reunião técnica foi realizada em Hulha Negra para tratar sobre o tema
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PREMIADOS DO 
CTG LUIZ CHIRIVINO

* Invernada mirim: 1º lugar em danças tradicio-
nais e 3º lugar em coreografia
* Sandro Lucas Ribeiro: 1º lugar - declamação 
pré-mirim
* Joaquim Britto Teixeira: 2º lugar - solista vocal 
pré-mirim
* Angelo Pacheco: 2º lugar- declamação adulta
* Juliana Silveira: 2º lugar - solista vocal adulta
* Invernada adulta: classificada para inter regional 
no Enart
* Mayana Martins, Juliana Silveira, Angelo Pache-
co, Luiz Gustavo Barreto e André Barreto – clas-
sificados para inter regional no Enart

Apresentação da 
invernada  mirim 

candiotense foi 
destaque no evento

GERAL
TRADICIONALISMO

O município de Can-
diota esteve repre-
sentado, no último 

fim de semana, pelo CTG 
Luiz Chirivino, na 21ª 
Reculuta da Arte Nativa 
e etapa regional do Enart 
2024. O evento acon-
teceu na cidade de Vila 
Nova do Sul, sendo rea-
lizado pelo CTG Sincero 
Lemes.
 A invernada mi-
rim candiotense, a Her-
deiros  do Chir ivino, 
conquistou o 1º lugar 
em danças tradicionais, 
sendo motivo de muita 
comemoração. 

APRESENTAÇÃO

C o m  o  t e m a 
“Aqueles tempos felizes 
da infância, brincando 
sem separação”, a in-
vernada falou sobre os 
brinquedos antigos que 
prevalecem até hoje: o 
bodoque, as bolinhas de 
gude, as bruxinhas de 
pano e as cinco marias, 
relembrando as brinca-
deiras dos tempos felizes 
da infância. “Trazemos 
na mensagem a referência 
que são tempos de amor 

e de liberdade sem mal-
dade, sendo prendinha ou 
peãozinho, todos podem 
e devem brincar de tudo 
sem separação! E com 
certeza que é bem melhor 
quando todo mundo se 
junta, integrando a todos 
nas brincadeiras infantis, 
pois brincadeira de crian-
ça é brincadeira de crian-
ça e dever ser preservada 
para as futuras gerações”.

Nas danças tradi-
cionais onde levou o tí-
tulo, dançaram maçanico, 
rancheira de carreirinha e 
tatu com volta no meio. A 
responsabilidade técnica 
é de Silvio Pereira e os 
instrutores da invernada 
são Lidiano Pereira e 
Kamily Flores. “Foi a 
primeira vez que a gente 
conseguiu ganhar o pri-
meiro lugar em danças 
tradicionais mirim. Fi-
zemos nossa pré-estreia 
com a nova coreografia e 
novas danças em outubro 
do ano passado, e desde 
então a gente vem pre-
miando praticamente em 
todos os rodeios. Premia-
mos no Dança Criança, 2º 
lugar em dança tradicio-
nal; premiamos no Pren-

Invernada Mirim Herdeiros do 
Chirivino conquista 1º lugar na 
21ª Reculuta da Arte Nativa

da Minha, em dezembro, 
com melhor coreografia; 
depois em São Gabriel, 
no último rodeio, em me-
lhor coreografia e 2º lugar 
em danças tradicionais. 
E agora neste, consegui-
mos o 1º lugar. Foram 
dois anos de trabalho e 
tivemos essa conquista, 
um auxílio, pois neste 
ano temos o objetivo de 
tentar ficar entre os três 
primeiros da 18ª Região 
Tradicionalista”.

Lidiano Pereira 
falou ao jornal sobre a 
conquista do Herdeiros 
do Chirivino. “Possuímos 
sempre uma média de 30 
crianças no elenco, pois 
elas estão em constante 
troca de categoria em 
razão da idade e são re-
novadas no grupo. Nesse 
rodeio, por exemplo, foi 
a despedida do nosso 
posteiro Christopher, que 
passou pra categoria ju-
venil. Tivemos também a 
estréia de outras crianças 
e mesmo assim conse-
guimos manter o nível 
do grupo e conquistar o 
primeiro lugar em dan-
ças tradicionais. Este 
troféu representa para 

Carolina Santos/Especial TP

o grupo a valorização e 
reconhecimento de todo 
o trabalho, dedicação e 
esforço de todos, tanto 
componentes, como pais, 
instrutores e comunidade 
de Candiota que sempre 
apoia nosso grupo e nos 
incentiva cada vez mais”.
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Coordenadora Adriana Langort fez a abertura da Casa do Artesão

ARTESANATO

A manhã de quarta-
-feira (26) foi espe-
cial para artesãos e 

artesãs de Candiota. Acon-
teceu a abertura da Casa do 
Artesão, um local que será 
utilizado para reunião de 
trabalho, cursos e exposi-
ção de artesanatos feitos 
por candiotenses.

Uma solenidade 
reuniu artesãs e autori-
dades na sala localizada 
junto ao prédio do Sine, na 
avenida Luiz Chirivino. Na 
abertura, foram convidados 
a fazer uso da palavra, 
além da coordenadora do 
Turismo e idealizadora da 
Casa do Artesão, Adriana 
Langort, a secretária de 
Turismo, Julia Graziela 
Azambuja, o assessor es-
pecial da Secretaria de Tra-
balho e Desenvolvimento 
Profissional do Rio Grande 
do Sul, Neviton Nornberg e 
o vice-prefeito de Candiota 
Paulinho Brum, que na 
oportunidade, representou 
o prefeito Luiz Carlos Fo-
lador que cumpria outra 
agenda na região. Tam-
bém estiveram presentes 
vereadores, secretários e 
delegados do Trabalho.

Na abertura, a co-
ordenadora do Turismo, 
Adriana Langort cumpri-
mentou aos presentes com 
direcionamento especial 
as artesãs e disse que a 
abertura do espaço era um 
sonho realizado. “Elas são 

a estrela no dia de hoje. 
Agradeço a Leia, Shirley, 
Zenaide, Nilva, Edemir e 
a Silmara que trouxeram 
seus artesanatos para que 
todos pudessem conferir. 
Hoje, elas estão aqui repre-
sentando as nossas artesãs 
do nosso município. Elas 
que já levam o nome da 
nossa Candiota a todo o 
Estado e até mesmo fora 
dele. Esse momento é um 
sonho, é um sonho meu, 
é um sonho das artesãs. 
Desde que comecei nesse 
governo, tínhamos essa 
vontade e tivemos o apoio 
do prefeito e do vice para 
o projeto. Agradeço a todos 
que ajudaram e proporcio-
naram este momento”.

Adriana falou tam-
bém sobre o que o espaço 
vai representar. “A Casa 
é um ponto de encontro, 
a casa de todas as nossas 
artesãs, artesãos. Tentamos 
deixar o mais agradável 
possível, mas a partir de 
agora é vocês (artesãs) que 
vão dar a cara de vocês 
para este lugar. A Casa do 
Artesão será também um 
ponto de apoio para mu-
lheres em vulnerabilidade 
que querem participar de 
uma oficina ou curso e ge-
rar sua própria renda para 
sair da dificuldade. Todos 
interessados podem vir 
conhecer, participar. Estou 
emocionada, porque quan-
do a gente realiza as coisas 

Solenidade marca abertura 
da Casa do Artesão em Candiota

para as pessoas é muito 
gratificante. Sintam-se à 
vontade, a Casa do Artesão 
é de todos. Que ela não seja 
só um momento, que ela 
permaneça independente 
de quem estiver a frente 
do governo, vida longa a 
Casa do Artesão e as nossas 
artesãs”.

Na sequência, a se-
cretária de Turismo, Julia 
Graziela Azambuja, des-
tacou que o sentimento 
manifestado por Adriana 
é o mesmo de pessoas que 
realmente colocam uma 
mão no trabalho. 

“Este dia é um dia 
memorável, mas é um dia 
memorável teu, Adriana, 
e das nossas artesãs. Todo 
o nosso carinho, todo o 
nosso amor, toda a nossa 
felicidade, agradecimento 
e gratidão ao trabalho. Eu 
tenho algo comigo que é o 
que me move, que é ‘que 
enquanto não dá, tá dando’. 
Esse dom que a gente traz 
em vida, ninguém coloca 
na gente. E isso é algo 
que tu tens e que as nossas 
artesãs tem. Quando o mo-
mento era de todo mundo 
ter parado, tu veio pra dar 
vida a tudo isso”, mani-
festou Julia, relembrando 
as origens de Adriana, qu 
é natural de Pinheiro ma-
chado mas criou raízes 
em Candiota e sempre foi 
ligada ao tradicionalismo e 
ao artesanato. 

Em continuidade, 
o assessor especial da 
Secretaria de Trabalho e 
Desenvolvimento Profis-
sional do Rio Grande do 
Sul, Neviton Nornberg 
parabenizou os delegados 
do Trabalho da Campa-
nha, Sérgio Marques, e da 
região de Pelotas, Sergio 
Bizarro pelas atuações e 
empenhos e a coordenado-
ra Adriana pela iniciativa, 
pujança, aporte por parte 
do município. “Estamos 
aqui representando o se-
cretário Gilmar Sossella 
e esta ação realizada aqui 
é algo que o secretário 
defende sempre, que todas 
as ações para acontecerem 
e terem êxito, sucesso, tem 
que ser em parceria com os 
municípios que é onde tudo 
acontece. Viemos trazer 
esse abraço, apoio, dizer 
que estar participando da 
abertura da casa é mui-
to importante, principal-
mente neste momento em 
que nosso Estado enfrenta 
muitas dificuldades com 
muitas agências destruídas, 
ver essa ação em Candiota 
de retomada, de esperança, 
de empreendedorismo, 
não tem preço. Levando 
o artesanato de Candiota 
para o Estado é uma forma 
de mostrar que nosso Rio 
Grande é muito maior do 
que pensamos e que vamos 
nos levantar. Hoje é o pri-
meiro passo de muitos que 

vamos dar juntos, nossos 
delegados são o braço e 
a representação de nossa 
secretaria”. 

Encerrando os pro-
nunciamentos, o vice-pre-
feito Paulinho Brum disse 
que o momento naquela 
ocasião era dos artesãos, 
considerados por ele como 
artistas. Ele contou uma 
história para falar da im-
portância do artesanato 
de todas as formas. “Me 
recordo de quando traba-
lhei na CGTE em empresas 
terceirizadas, que tinha um 
soldador muito meu amigo, 
o Cabelo, ele fazia um 
trabalho espetacular com 
restos de metais, transfor-
mando em motocicleta, 
chaminé da usina, numa 
torre, enfim, e aquilo dali 
foi fazendo com que eu 
enxergasse o quanto é pos-
sível a gente transformar as 
coisas. Disso, gerar fonte 
querendo ou não de em-

prego e também de renda, 
às vezes de renda extra, e 
as coisas dando tão certa se 
tornando como a principal 
fonte de renda”, relatou 
Paulinho. 

O TP conversou 
com a artesã Nilva Elsner 
Schwert a respeito da im-
portância da abertura da 
Casa para ela, assim como 
para as demais. “Pra mim 
é uma esperança. Trabalho 
com artesanato em lã há 22 
anos e já incentivo minha 
neta de 11 anos a também 
fazer artesanato. Acho que 
vai ser positivo, que a Casa 
vai ajudar a nos reunirmos. 
O artesanato dá trabalho, 
mas assim buscamos mais 
valorização e incentivar 
outras pessoas”, contou Nil-
va, que costuma participar 
de feiras pelo estado e país 
levando seu trabalho e o 
nome da cidade de Candiota 
e já teve peças enviadas 
para Londres e Guatemala.

Autoridades e artesãs comemoraram a abertura do espaço

Artesã Nilva é atuante há 22 anos
 em Candiota no ramo do artesanato
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O primeiro episódio 
do “Vozes da Rua” foi 
divulgado na quarta-

feira (26), na rede 
social TikTok 

NOVIDADE

Apresentado pela 
jovem candiotense 
Laura Vargas, 23 

anos, o Podcast Vozes da 
Rua estreou na quarta-
-feira (26), na platafor-
ma TikTok, e teve como 
primeiro convidado o 
também candiotense, 
João Nunes. O objetivo 
do projeto é abordar di-
versos assuntos ligados 
principalmente a Can-
diota, levando pessoas de 
diversas áreas para com-
partilharem suas histórias 
e pontos de vista. 

De acordo com a 
apresentadora, os epi-

sódios serão publicados 
semanalmente no Ti-
kTok, sendo que alguns 
cortes da entrevista da 
semana serão postados 
no Instagram do Podcast. 
“A intenção do Podcast é 
abordar diversos assun-
tos sobre temas variados, 
vivências, experiências e 
coisas do tipo”, comen-
tou Laura, dizendo que 
a equipe deseja abranger 
o máximo de pessoas do 
município, podendo co-
nhecer o ponto de vista 
de cada entrevistado. 
“Queremos saber sobre 
cada bairro, cada lugar, 

Jovem candiotense apresenta 
Podcast para abordar assuntos

diversificados sobre a cidade
o que é legal e o que pre-
cisa melhorar”. 

Em relação a im-
portância do projeto para 
Candiota, Laura disse que 
a cidade é muito pequena 
e ainda possui muitos 
conservadores, e por isso 
acredita que muitas pes-
soas ficam com receio de 
criar esse tipo de projeto 
na cidade. “Então eu acho 
que a importância está aí, 
queremos inovar e ser 
uma novidade, para tra-
zer as vozes dos cidadãos 
e das ruas”, pontuou, 
acrescentando que não há 
muitas manifestações na 
cidade e que o povo não 
tem mania de ir muito a 
luta por seus direitos, e 
por isso o Podcast será 
um canal para isso. “É 
aquilo que a gente fala, 
as vozes da rua, as vozes 
dos cidadãos. Então é um 
canal para que nós cida-
dãos aqui dessa cidade 
possamos transmitir o 
que a gente quer, o que a 
gente quer viver aqui, o 
que a gente gosta, o que 
a gente não gosta, então 
eu acredito que isso pode 
melhorar o município 
em diversos âmbitos”, 
ressaltou ela. 

Você pode acompanhar o projeto pelas
 redes sociais @podcast_vozesdarua

VOZES DA RUA

O Podcast não será 
transmitido ao vivo, os 
cortes, perguntas e apre-
sentação do convidado 
serão divulgados primei-
ramente no Instagram 
@podcast_vozesdarua, 
sendo que a entrevista 
completa será publicada 
no perfil do TikTok se-
manalmente nas quartas-
-feiras, mas sem horário 
definido. 

A equipe é composta 
por Laura (apresentadora), 
João Nunes (editor) e San-
ddy Fernandes (produtora). 
O primeiro episódio já está 
disponível para quem quiser 
assistir, e também seguir 
acompanhando os próxi-
mos trabalhos deste mais 
novo projeto candiotense. 

CONHEÇA A EQUIPE 

Laura Vargas, 23 
anos, natural de Candiota. 
É técnica em Administra-
ção, mas atualmente está 
focada na vida artística. Se 
declara como uma pessoa 
versátil, comunicativa e 
muito sociável. 

Sanddy Fernandes, 
28 anos, mãe, empreende-

dora e educadora do CIE. 
Hoje em dia, seu trabalho 
principal é a Consultoria de 
Imagem. Também é espe-
cialista em Coloração Pes-
soal, palestrante de Dress 
Code, influencer de suas 
redes e já foi apresentadora 
de lives. Agora, também 
assumiu a função de pro-
dutora do Vozes da Rua. 
“Estou muito empolgada 
com o novo projeto ao lado 
desses guris artistas e cheios 
de vitalidade, estamos com 
muito fervor”. 

João Nunes,  26 
anos, mais conhecido 
como Joauzera. Está na 
internet há mais de 10 
anos, trabalha com mí-
dias sociais, já fez fi-
guração para a Netflix, 
produções de conteúdos, 
digital influencer e tam-
bém gerente Adminis-
trativo. “Onde tem arte 
vocês me encontram. 
Muito feliz em fazer par-
te de um projeto inovador 
no município e com uma 
cara muito jovial”. 

Laura é a única apresentadora, mas não descarta 
dividir a função com mais uma pessoa futuramente

Nova patronagem assume o 
CTG Sentinela de Pedras Altas

TRADICIONALISMO

A entidade tradicio-
nalista mãe da Cidade do 
Castelo, o CTG Sentinela 
de Pedras Altas, passou a 
contar com uma nova pa-
tronagem desde o sábado 
(22). Tomou posse como 
patrão da entidade para 
o biênio 2024-2026, o 
produtor rural José Pedro 
Azeredo Crespo.

Ao TP, José Pedro, 
que é natural de Pedras 
Altas, e atualmente atua 

na propriedade rural da 
família, disse que assumir 
a entidade é um desafio. 
“Gosto bastante do tradi-
cionalismo e tudo que ele 
envolve. Mas é a primeira 
vez que assumo uma pa-
tronagem, será um desafio, 
mas trabalharemos para 
proporcionar grandes fei-
torias em nosso CTG”, 
afirmou.

Acerca das primei-
ras ações da nova patrona-

gem, José Pedro disse que 
as reuniões e ações estão 
voltadas a organização 
da Semana Farroupilha 
2024. “Há a organização 
para a busca da chama 
crioula, as atividades dos 
festejos, a invernada da 
entidade que tem bastante 
destaque. Pretendemos 
realizar ótimos eventos, 
sendo os trabalhos iniciais 
relacionados à Semana 
Farroupilha”, relatou.

O patrão (de óculos segurando a bandeira do RS) diz que 
as ações iniciais estão voltadas a organização da Semana Farroupilha

NOVA PATRONAGEM
Patrão: José Pedro Azeredo Crespo
Vice- patrão: Zeferino Sória
1° tesoureiro: Vanessa Kuntzer
2°tesoureiro: Carla Krames
Capataz: Gabriel Bonini
Sota Capataz: Flavio Soares

Conselho de Vaqueanos: Florentino 
Bueno, Ada Vieira Corrêa, Ricardo 
Bruno Corrêa, Otávio Azeredo, Aluizio 
Azevedo.
Quadro social artístico: Felipe Lima 
Cardoso e Ana Cláudia Soares Pereira
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QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Ela falou sobre a mudança de gênero, convivência com a família, entre outros pontos

“Nunca busquei a aceitação, mas 
sim o respeito”, diz Kaetana Soares, 

candiotense e menina trans

VIDA NOVA

Nesta edição, o jor-
nal  Tribuna do 
Pampa conta a his-

tória de mais uma pessoa 
que está passando pelo 
processo de mudança 
de gênero, a da jovem 
candiotense e menina 
transexual (nasce do sexo 
masculino, mas vive e se 
identifica como mulher), 
Kaetana Rodrigues Soa-
res, 18 anos. 

Cursando o pri-
meiro semestre de En-
fermagem na UniCe-
sumar, Kaetana contou 
que começou a notar que 
não se encaixava com o 
gênero masculino, quan-
do percebeu que não se 
imaginava vivendo a vida 
de um menino, e quando 
viu que o seu corpo não 
estava alinhado com a 
sua mente. Logo, ela co-
meçou a passar pelo pri-
meiro passo da transição, 
redescobrir o que gostava 
e como gostaria de se 
expressar. “Acaba sendo 
tudo novo, e tu reaprende 
sobre ti. Naturalmente 
fui deixando o cabelo 
crescer, comprando rou-
pas ditas como feminina 
e adaptando o universo 
feminino com o meu dia 
a dia de uma forma roti-
neira”, falou. 

Ao ser questionada 
sobre o que a encorajou a 
passar por uma mudança 
radical, ela explicou que 
foi o fato de saber que 
estava vivendo uma outra 
vida. “Eu estava vivendo 
uma vida que não era 
minha, a disforia também 
era muito recorrente e 
que fazia eu só me limitar 
e ser infeliz. Depois que 

me descobri, o que me 
deu coragem foi o fato 
de saber que se eu não 
fizesse isso, eu ia ser uma 
pessoa triste e infeliz”. 

APOIO FAMILIAR

Sobre o apoio e 
aceitação da família e dos 
amigos, a jovem respon-
deu que mesmo a família 
tendo mente aberta, não 
é algo fácil. “Eu nunca 
busquei a aceitação, sem-
pre busquei o respeito e 
isso foi uma coisa que 
eu tive desde o início. 
Não vou dizer que foi 
fácil, porque não foi. 
Mesmo a minha família 
tendo mente aberta, aca-
ba por ser difícil entender 
e compreender sobre”, 
ressaltou ela, dizendo 
que com o tempo todos 
respeitaram a sua nova 
identidade e deste modo 
continuam sendo uma 
família unida. Em rela-
ção aos amigos, ela disse 
que não teve nenhuma 
rejeição, pois todos sem-
pre foram muito aber-
tos e boa parte também 
faz parte da comunidade 
LGBTQIAPN+.

Em relação a pes-
soas que foram e estão 
sendo essenciais neste 
momento, Kaetana men-
cionou primeiramente 
o tio, que segundo ela, 
sempre deu apoio e su-
porte emocional mesmo 
morando em outro Es-
tado. Na sequência, ela 
mencionou o apoio da 
mãe, que sempre foi sua 
inspiração e que também 
auxiliou na introdução ao 
mundo feminino, com 

roupas, maquiagem, ca-
belo e ensinamentos so-
bre os desafios de ser uma 
mulher na sociedade. 
“Por fim o meu amigo 
Enzo, que em todos os 
momentos da minha vida 
esteve presente e me ou-
viu diversas vezes falan-
do sobre minhas dúvidas 
em relação a transição e 
me dando apoio, que é o 
mais importante”, acres-
centou. 

Na oportunidade, 
a reportagem do jornal 
também entrou em conta-
to com a mãe de Kaetana, 
Paula Mendes Rodrigues, 
que falou brevemente 
sobre como foi o início 
da transição da filha. 
“Ela sempre se mostrou 
uma criança inteligen-
te, carismática, alegre, 
dedicada e objetiva. No 
começou da transição 
eu fiquei muito perdida 
e sem saber muito como 
ajudar e o que fazer, por-
que era tudo muito novo 
pra mim também. Era o 
começo para toda a fa-
mília, mas acredito que 
o amor constrói e forta-
lece”, ressaltou Paula, 
mencionando que acha 
difícil ser mulher e que 
sentiu muito medo de 
tudo que a filha poderia 
enfrentar como mulher, e 
o quão difícil é revelar a 
sua identidade para famí-
lia, amigos e sociedade. 

“Eu como mãe me 
sinto muito orgulhosa de 
ter uma filha forte, cora-
josa e determinada que 
criei com muito amor e 
carinho. Ela foca no obje-
tivo, firma o pé e vai para 
a luta e posso afirmar que 

Ela tem 18 anos e está cursando o primeiro semestre de Enfermagem 

ela vai muito longe, pois 
sabe o que quer e não 
desiste. Nem o medo e a 
insegurança irão atrapa-
lhar essa mulher. Quero 
que ela saiba o quanto eu 
a amo, respeito e admiro, 
e que estou aqui para o 
que ela precisar”, finali-
zou Paula. 

NOVA IDENTIDADE 

Quando se sentiu 
pronta para contar para 
o mundo sobre a sua 
nova identidade, Kaetana 
começou a se apresentar 
como mulher. Sobre a 
escolha do novo nome, 
ela disse que escolheu 
por ter um significado 
bonito e mencionou que 
também se inspirou na 
personagem de uma sé-
rie, apenas acrescentou 
a letra K no início para 
combinar com o nome de 
suas primas. “Todas elas 
têm o K como inicial, e 
como a gente tem uma 

ligação muito forte, eu 
quis me incluir também”, 
explicou. 

A jovem também 
já está buscando a troca 
de gênero e nome em 
seus documentos oficiais. 
Referente a isso, ela in-
formou que a equipe da 
Secretaria da Mulher, 
LGBTQIAP+ e Igualda-
de Racial do município de 
Candiota está auxiliando 
nesta questão. Ainda, ela 
ressaltou que procurou a 
equipe logo no início por 
achar importante ter uma 
Secretaria voltada para 
esse público dentro do 
município, dizendo que 
além da documentação, 
também recebeu ajuda 
para fazer estágio na área 
que está cursando. 

PARA QUEM ESTÁ
 NO MESMO PROCESSO

Para pessoas que 
estão ou pensam em co-
meçar a passar pelo mes-

mo processo, Kaetana 
deixou a mensagem que 
é preciso ter calma, pois 
é algo lento em todos os 
sentidos, como a adap-
tação das pessoas próxi-
mas, mudança física, do-
cumentação e aceitação 
própria. “Tenha em men-
te que nenhuma transição 
é igual, e cada um tem 
sua individualidade e não 
deve se comparar com os 
outros. Evite lugares peri-
gosos e passe esse processo 
com otimismo, porque no 
final vale apena viver a tua 
vida de verdade”. 

Ao finalizar, ela fa-
lou que o maior desafio é 
viver em um sistema que 
não aceita que as pessoas 
queiram viver com dig-
nidade, e que desejam as 
mesmas coisas que qual-
quer outra pessoa, como 
emprego, direitos, afeito 
e principalmente poder 
viver em um país que o 
medo não prevaleça, e 
sim o respeito. 
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PRIMEIRA DIRETORIA

Janete e Ticiane estão à frente do novo clube 

Nesta quarta-feira 
(26), a presidente 
Ticiane Meneses, 

e a vice-presidente, Ja-
nete Busatto, do novo 
Clube de Mães de Can-
diota, localizado na Vila 
Residencial, estiveram 
na redação do TP para 
falarem sobre a escolha 
da primeira chapa e so-
bre as atividades que já 
pretendem fazer frente à 
entidade. 

Durante a conver-
sa, elas mencionaram 
que após a Assembleia 
realizada no último dia 
20, na Escola Estadual de 
Ensino Médio Jerônimo 
Mércio da Silveira, que 
contou com a presença de 
mulheres da comunidade, 
uma nova reunião foi 
realizada com a primeira 
diretoria do clube, que foi 
denominado como Dona 
Eloá. Deste encontro fi-
cou decidido que no pró-
ximo dia 20 de julho, a 
diretoria irá realizar uma 
roda de conversa também 
na Escola Jerônimo, para 
ouvir a comunidade e 
saber o que as morado-
ras esperam do clube. 
“Nós já temos algumas 
coisas em mente, como 
palestras com psicólogas, 
empoderamento da mu-
lher e trabalhar bastante 
o estímulo do público 
feminino. Mas nesse pri-
meiro encontro com a 
comunidade vamos pegar 
algumas sugestões de 

Clube de mães é 
fundado em Candiota e 
tem diretoria escolhida

NOVIDADE NA COMUNIDADE

atividades, o que esperam 
da nossa diretoria e o que 
podemos fazer”, explicou 
Janete, adiantando que o 
objetivo é realizar traba-
lhos em datas comemora-
tivas, e que a primeira a 
ser trabalhada será para o 
Dia das Crianças, no mês 
de outubro. 

Ainda, elas expli-
caram que no momento 
o clube ainda não possuí 
uma sede definida, e por 
enquanto as reuniões 
serão realizadas na casa 
de Ticiane, onde tudo 
começou.  “Eu comecei 
divulgando essa ideia 
no meu Facebook como 
uma brincadeira, mas 
de pouco em pouco fui 
tendo apoio e então de-
cidimos realmente criar 
o grupo. Quero destacar 
que nós não estamos aqui 
para dividir, mas sim 
para somar com a nossa 
comunidade”, reforçou 
Ticiane. 

DONA ELOÁ

Segundo Ticiane e 
Janete, a escolha do nome 
do clube tem o objetivo 
de homenagear a senhora 
Adelina Alves Athaides, 
mais conhecida como dona 
Eloá, antiga moradora da 
Vila Residencial, já fale-
cida. “Ela foi a primeira 
presidente do clube de mães 
aqui da comunidade, sem-
pre se preocupou em ajudar 
a todos e era uma mulher 

Sabrina Monteiro TP

à frente do seu tempo. Ela 
se preocupou em cuidar 
do próximo, acolheu mui-
tas pessoas principalmente 
em sua casa na cidade de 
Pelotas, e sempre buscou 
ajudar as famílias. Nós 
pedimos autorização para 
utilizarmos o nome dela ao 
filho Julio Cesar Athaides, 
que ainda reside aqui no 
município. Ele prontamente 
nos atendeu. Ela era muito 
organizada, deixou um por-
tifólio com as coisas que fez 
em vida, com data e tudo 
detalhado. Queremos dar 
continuidade a este traba-

lho”, mencionaram. 

CONSELHO FISCAL

Além da direto-
ria, durante a Assembleia 
também foi aprovado o 
Conselho Fiscal composto 
pelas titulares, Glades de 
Moura Reis, Laurentina 
Silva Cardoso e Neusa Rita 
Belém Caldeira. Como su-
plentes, Dienifer de Lima 
Soares, Valeria Aparecida 
das Chagas Prediger e Li-
diane Cristina Funari Rosa, 
todas moradoras da Vila 
Residencial.

EVENTO 

Arquivo TP

2º Adora 
Candiota 

acontece neste 
sábado (29)

Igrejas Evangéli-
cas de Candiota, com o 
apoio da Prefeitura e ga-
binete da vereadora Hul-
da Alves realizam neste 
sábado (29), o 2º Adora 
Candiota. O evento, que 
é lei municipal e integra o 
calendário de eventos do 
município, acontece no 
ginásio municipal Lucas 
Porciúncula, localizado 
na sede da cidade de 
Candiota, das 14h às 20h.

O Adora tem entra-
da gratuita e contará com 
mateada, grupos de dança 
e teatro do município 
e região, praça de ali-
mentação e espaço kids. 
Entre as apresentações, 
banda Promessa Divina e 
Lucas Barreto. A expec-
tativa é da participação 
de aproximadamente 500 
pessoas.

Para Hulda Alves, 
autora da lei que colocou 
a celebração no calendá-
rio oficial do município, 
o “evento é um espaço 
de promoção da cultura 

da música gospel, opor-
tunizando aos cantores, 
bandas, grupos de dan-
ça, coreografias, grupos 
de teatro e outros que 
possam difundir a di-
versidade dos talentos, 
bem como promover o 
intercâmbio entre os mú-
sicos e cantores, e acima 
de tudo, proporcionar 
momentos de esperança, 
fé, espiritualidade e soli-
dariedade, tão necessá-
rios nestes momentos de 
catástrofe que estamos 
vivenciando.”

Hulda ainda comple-
ta. “Fazer parte do calendá-
rio de eventos do município 
é muito gratificante, pois 
além de estar contribuindo 
para que os fieis de várias 
igrejas estejam reunidos no 
mesmo propósito estamos 
cumprindo nosso compro-
misso com Deus que é 
manter nossa identidade 
como parlamentar cristã, 
tendo nosso mandato com-
prometido no cuidado com 
as pessoas”.

A primeira edição do evento aconteceu em abril de 2023
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*Por Nael Rosa

GERAL

Serginho tinha 63 anos

Organização criou 
o troféu Lucas 

Porciúncula para 
ser entregue ao 

melhor jogador do 
campeonato

Nael Rosa/Especial TP

TRIBUTO

“OMatemát ico , 
que era meu 
amigo há seis 

anos, representou o cres-
cimento da competição 
que evoluiu junto com 
ele, já que começamos 
tendo a participação de 
12 equipes e este ano são 
35. Seus dribles mostra-
vam ser ele bem mais 
que um mero jogador 
que, com esta quadra, 
teve uma ligação única. 
Nela, era preciso e cal-
culista, então, essa é mi-
nha defi nição para tanto 
talento. Enfi m: foi mais 
que um mero jogador, 
esse ‘louco’ jogou muito 
e não pode e nem será 
esquecido também por 
nós, piratinienses, assim, 
este ano criamos o Troféu 
Lucas Porciúncula, que 
será entregue ao melhor 
jogador desta edição”.

Desta forma, o co-
ordenador do Departa-
mento de Desporto da 
Prefeitura de Piratini, 
Eleno Belasquem, fa-
lou sobre os motivos da 
homenagem ao jovem 
candiotense Lucas Por-
ciúncula, morto aos 22 
anos em 2 de setembro de 
2022, em frente a casa do 
pai, César Porciúncula, na 
sede de Candiota. O pro-

nunciamento antecedeu 
o pontapé inicial para os 
jogos da Séria A. 

A ideia do troféu 
ocorreu a partir da ini-
ciativa da gestão da As-
sociação Esportiva BGV, 
campeã da categoria em 
2023, mas também da 
organização do even-
to. Além do anúncio do 
troféu, depoimentos em 
vídeo de quem jogou e 
conviveu com o jovem, 
de algumas pérolas e gols 
que  deram à BGV, três 
taças nos últimos anos, 
foram passados em um 
telão como forma de lem-
brança e homenagem ao 
atleta considerado como 
craque na cidade, tendo, 
inclusive, sido lembra-
do pelo jogador Deiber 
Santos, pela conquista de 
torcidas adversárias. Ao 
rever as pérolas de sua 
autoria, o público que su-
perlotou o ginásio Benoir 
Garcia, se emocionou e, 
como resposta, não só 
aplaudiu intensamente, 
mas ovacionou Lucas, 
unanimidade entre os que 
apreciam a arte com a 
bola.

Para o Tribuna do 
Pampa, Deiber, que era 
o responsável por levar 
Lucas aos jogos em Pira-

tini pela BGV em 2019, 
disse que o companhei-
ro das quatro linhas foi 
bem mais que um craque 
das quadras.“Para que eu 
possa defi ní-lo há a neces-
sidade de, primeiro, racio-
cinar. Não faço isso por 
ser difícil, pelo contrário, 
mas é que esse garoto 
tinha também um coração 
maravilhoso e um caráter 
fora do comum. Não há 
sequer uma linha negativa 
para falar dele. Por exem-
plo: aqui no Sul, os jogos 
de futsal também são 
muito ‘pegados’, então, é 
normal a coisa esquentar e 
até perdermos a cabeça de 
vez em quando. O Lucas 
era da turma do ‘deixa 
disso’,  o primeiro a acal-
mar a todos quando a coi-
sa esquentava”, recorda o 
pinheirense, que conclui 
acrescentado: “Eu, que já 
havia sido campeão três 
vezes em Piratini, sendo 
a última ao lado dele, tive 
a felicidade de jogar com 
alguém acima da média, 
um canhotinho de passe e 
batida na bola fantásticos 
e que preenchia todos os 
espaços em quadra, que 
era diferenciado e, tudo 
isso junto, fez a cidade 
abraçá-lo e agora home-
nageá-lo”.

Atleta candiotense morto 
em 2022 é homenageado em 

campeonato de futsal de Piratini

Com o neto Matteo, e ao lado de Belas 
e Eleno, César Porciúncula assistiu 
a comovente homenagem a Lucas

Arquivo familiar/Especial TP

Para o presidente da 
Associação BGV Wellin-
ton Moura Belasquem, 
o Belas, será impossível 
repor a peça que este ano 
falta à equipe. “O Lucas 
era único. Mas como fo-
ram muitas às vezes em 
que ele se hospedou em 
minha casa, pude cons-
tatar sua humildade. Era 
uma pessoa tão simples, 
que, de vez em quando eu 
dizia: - Lucas, hoje a bóia 
(comida) não tá lá essas 
coisas e, para ele, sem 
problemas, pois não se 
importava com detalhes 
como este. Não tê-lo mais 
dentro de quadra, mas 
principalmente junto de 
nós, depois de três títulos, 
será muito difícil. Espero 
que a justiça seja feita, 
pois isso poderá amenizar, 
quem sabe, a nossa dor”, 
afi rmou.

Ao ouvir tudo isso, 
o que fez junto ao neto 
Matteo, de 7 meses ao 
colo, César, pai de Lucas, 
não conteve as lágrimas, 
pois à sua frente, no te-
lão, alguns dos muitos 
gols marcados pelo pai 
da semente deixada pelo 
seu caçula na única fi nal 
e título que, desde os 7 
anos, ele não se fez pre-
sente, não comemorou 

e não pode registrar em 
imagens a última conquis-
ta de Lucas, que partiu 
poucos dias depois de 
ser campeão em Piratini. 
“É algo bom, já que é 
uma homenagem a este 
pedaço que fazia parte e 
tiraram de mim, de minha 
esposa, de nossa família. 
É claro que dói, e muito, 
pois a ferida se mantém 
sangrando. Eu já sabia 
que seria difícil tocar no 
assunto de novo, ouvir 
e ver tudo que ouvi e vi 
outra vez, mas precisava 
me fazer presente e trazer 
o filho dele, meu neto, 
para estar junto comigo 

neste momento”, disse 
Porciúncula, que, em 
meio ao choro e muita 
comoção, arremata com 
algo que sempre irá la-
mentar: “Eu não estive ao 
lado do Lucas nesta, que 
nós não imaginávamos 
que fosse ser sua despe-
dida das quadras, então, 
o que pude fazer foi uma 
tatuagem para, também 
em meu corpo, eternizá-
-lo. Sei que, lá de cima, 
ele viu todo esse carinho 
para ele e, acredito que 
disse: - que bom, estou 
feliz, o meu pai veio e 
participou de tudo isso 
que fi zeram para mim”.

Candiota se despede 
do empresário 

Serginho Dal Cortivo

LUTO

Faleceu nesta terça-
-feira (26), o empresário 
candiotense Luiz Sérgio 
Dal Cortivo, aos 63 anos. 
Serginho Dal Cortivo, 
como era conhecido cari-
nhosamente na comunida-
de, há muitos anos atuava 
no ramo de hotelaria na 
região. Segundo a filha 
Alice, ele havia sido hos-
pitalizado na Santa Casa 
de Bagé na tarde desta 
segunda-feira (25), quando 
foi detectada uma pneumo-
nia.  Por volta das 1h30, já 
da madrugada desta terça, 
ele sofreu uma parada res-
piratória e faleceu.

Nascido em Bagé, 

Serginho era candiotense, 
pois veio para a localida-
de quando tinha apenas 
quatro anos de idade, em 
1965. Ele iniciou com um 
hotel na entrada da sede 
de Candiota, expandindo 
para Pinheiro Machado 
e adquirindo há alguns 
anos outra unidade na sede 
candiotense. Os fi lhos de 
Serginho, Alex, Álan e 
Alice já haviam herdado a 
veia empresarial e empre-
endedora do pai, sendo que 
todos estão envolvidos na 
administração dos hoteis.

O corpo do empre-
sário foi velado na Capela 
Municipal, no centro de 

Candiota e o sepultamento 
aconteceu por volta das 
16h desta terça-feira, no 
cemitério local.

Além dos três fi-
lhos, Serginho deixa as 
netinhas Pietra e Isabella.



GERAL 28 de junho de 2024 1515

O local, no sentido Bagé-Pelotas, fi ca há cerca 
de 3km do trevo de acesso a Candiota

J. André TP

BR-293

Anotícia de mais um grave acidente em Candiota, deixou 
a cidade e a região entristecidos. Na manhã gelada desta 
quinta-feira (27), por volta das 6h50, quatro pessoas per-

deram suas vidas na BR-293, km 139, após uma colisão frontal. 
A infeliz coincidência, é que pouco mais de um mês, o local já 
havia registrado mais uma morte, totalizando em cinco vidas 
perdidas. 

A primeira vítima identifi cada do acidente desta quinta, foi 
Rafael Lima, 35 anos, natural de Bagé. Também foi identifi cada 
a jovem Grazieli Araújo Rangel, 23 anos, natural de Santana do 
Livramento. Os dois que são moradores de Bagé, estavam no 
Volkswagen Gol, com placas de Hulha Negra, junto com mais 
dois homens que até o fechamento desta edição, continuavam 
sem identifi cação.  

Já os passageiros do outro veículo envolvido, um Troller 
T4, sendo eles o médico otorrinolaringologista, Airton Lacerda, 
a esposa e enfermeira, Nátalia Netto Machado e a fonoaudióloga, 
Kátia Scherer Canhada, estavam hospitalizados em Bagé, mas 
sem informações sobre o estado de saúde. A colisão frontal dos 
veículos aconteceu já no acostamento da pista, logo no início 
da manhã.

EM MAIO

No último dia 18 de maio, uma colisão ocorrida no mes-
mo quilômetro e envolvendo um Chevrolet Ônix, com placas 
de Santana do Livramento e um Fiat Uno, com placas de Dom 
Pedrito, resultou em uma morte. A vítima era um homem de 
48 anos, natural de Restinga Seca, que não resistiu e morreu 
no local. O trecho está se mostrando cada vez mais perigoso e 
fatal, sendo necessário redobrar a atenção do condutor, nesta ou 
em qualquer outra via. 

Em pouco mais 
de um mês, cinco 
pessoas perderam 
a vida no mesmo 

trecho em Candiota
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